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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Pix é principal 
meio de pagamento a 
microempreendedores 
individuais

Detran-MG disponibiliza 
novos serviços para 
proprietários de 
veículos envolvidos em 
acidentes

REGIONAL 4

SAÚDE 6

REGIONAL 4 ECONOMIA 5 Codevasf e MIDR entregam unidades a 
associações de 25 municípios
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O Desfile Festivo realizado pela Prefeitura de Pira-
pora, em comemoração ao Aniversário de 111 anos 
da cidade, completados nesta quinta-feira (1º), fez 
reavivar nos piraporenses e naqueles que fizeram da-
qui a sua casa, o orgulho desta terra, da sua história 
e do novo tempo de transformação que vem atraves-
sando o município.

O Dia dos Namorados está se aproximando e a expec-
tativa é de movimentação intensa no comércio. Os em-
presários estão otimistas em relação às vendas deste ano, 
esperando um aumento significativo em comparação ao 
ano passado. De acordo com uma pesquisa realizada pelo 
Núcleo de Estudos Econômicos da Fecomércio MG, a pre-
visão é de que 70,9% das empresas do comércio varejista 
sejam beneficiadas pela data. 

Desfile Festivo marca as comemorações dos 111 
anos de Pirapora

Expectativas de crescimento nas Vendas 
impulsionam comércio 

ECONOMIA 5

HAT alerta sobre a importância da doação 
de sangue durante o Junho Vermelho
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POLÍTICA 3

CIDADE 7

O ministro do Trabalho e Emprego, Luiz 
Marinho, é esperado na audiência pública 
que a Comissão do Trabalho, da Previdên-
cia e da Assistência Social realiza na se-
gunda-feira (5), a partir das 16 horas, no 
Espaço José Aparecido de Oliveira (Edjao) 
da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG).

Durante o 1º Fórum Desenvolve Sudeste, promovido pelo Ministério da Integração e do Desenvolvimento (MIDR) no 
início da semana, Codevasf e Ministério entregaram oficialmente 25 Unidades de Extração Coletiva de mel a associações de 
25 municípios de Minas Gerais. A ação é resultado de investimento de R$ 3,5 milhões e beneficiará cerca de 700 apicultores.

Ministro do Trabalho 
debate atuação da pasta 
em audiência na ALMG

A diretoria, que tem como presidente reelei-
to Osanan Gonçalves, comandará o Sindicato 
dos Empregados no Comércio de Montes Cla-
ros e Região foi eleita com 2.217 votos válidos 
pelos associados. No total, foram coletados 
2.263 votos, dos quais 97,9% dos votantes dis-
seram sim à chapa, 45 votaram em branco e; 
um nulo. 

Diretoria do 
Sindcomerciários de 
Montes Claros é eleita 
com 2217 dos votos

O Hospital Aroldo Tourinho, referência em saúde na região, lança um alerta à comunida-
de sobre a importância da doação de sangue neste mês, conhecido como ‘Junho Vermelho’. 
A campanha tem como objetivo sensibilizar e conscientizar a população sobre a necessidade 
constante do estoque de sangue nos hospitais. 
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Sustentabilidade em Saúde é 
coisa de gente grande?

A vida a dois é um constante desafio

Apoio emocional é essencial para o 
desenvolvimento de crianças e adolescentes 

Brasileiros descrentes do Brasil (Parte 1)

As relações amorosas não de-
pendem apenas da vontade do 
casal para durar. São inúmeras as 
variáveis envolvidas. Existem ques-
tões emocionais ligadas à história 
íntima e familiar de cada um, que 
devem ser levadas em conta para o 
romance amadurecer e gere bons 
frutos.

O amor muda, passa por muitas 
fases... Conversas abertas e since-
ras ajudam nesse processo de evo-
lução. Dizer o que você realmente 
quer pode ser difícil e às vezes 
pode ser mais complexo do que 

se imagina. Na maioria das vezes, 
preferimos as indiretas, que quase 
sempre podem nos levar a brigas 
e desentendimentos por motivos 
bobos.

Não acredito muito em regras 
para as coisas funcionarem bem, 
como os sete hábitos das pessoas 
eficazes e coisas do tipo. Entendo 
que cada ser é único e cada rela-
cionamento também, mas separei 
algumas dicas de comportamentos 
que com certeza podem ajudar nos 
momentos de conflitos com quem 
você ama.

Respeito em primeiro lugar! 
Respeite a si mesmo acima de tudo 
e ao seu cônjuge. Principalmente 
quando estiver irritado (a), evite 
ofensas. O diálogo é sempre a me-
lhor alternativa, seja com os filhos, 
pais, entre o casal e entre nações 
para evitar uma guerra.

O que passou deve ficar no pas-
sado! Não trazer para o presente as 
questões do passado é algo liberta-
dor. A base do pensamento estoico 
é não dedicar energia com o passa-
do e com o futuro, pois a única coi-
sa que podemos de fato mudar e vi-

ver é o presente. Se você disse que 
perdoou, mas isso não é verdade e 
ainda guarda rancor ou algum tipo 
de mágoa, procure ajuda do (a) par-
ceiro (a) e/ou de um profissional 
que possa te dar ferramentas para 
ressignificar um passado dolorido.

Não durmam brigados, nunca! 
Procure sempre resolver desenten-
dimentos antes de dormir. Parece 
até besteira, mas é fundamental 
para a saúde mental e física dos 
envolvidos e faz muito bem ao re-
lacionamento. Sem contar que as 
reconciliações sempre são a melhor 

parte das brigas.
Prefira ser feliz!  Com o passar 

do tempo, você passa a entender 
que um relacionamento exige que 
duas pessoas estejam dispostas a fa-
zer dar certo, assim, compreender 
e usar de empatia pode ser o pri-
meiro passo para subir de nível. 
Evitar discussões bobas e desne-
cessárias é o segundo passo. Por 
fim, prefira estar feliz ao lado do 
seu parceiro do que estar certo 
sozinho.

Diga “eu te amo”! É impor-

tante dizer o quanto se amam e 
o quanto admiram um ao outro, 
não por obrigação, mas de forma 
espontânea e de coração. Além de 
dizer, é fundamental demonstrar 
com atos e gestos no dia a dia. 
Pense, o que você pode fazer hoje 
para demonstrar seu amor?

Planos alinhados! Revejam os 
objetivos comuns e façam planos 
para alcançá-los, dividam sonhos, 
coloquem metas para eles. Atitu-
des assim reforçam a cumplicida-
de do relacionamento.

Você sabia que para uma criança 
de até 6 anos – período que repre-
senta a primeira infância – possa ter 
um bom desenvolvimento, é preciso 
construir bons vínculos familiares e 
viver em um ambiente saudável? Um 
estudo realizado pelo Núcleo Ciência 
Pela Infância (NCPI) comprova, que é 
o direcionamento emocional realiza-
do nesta fase, que direciona as nossas 
vidas e afeta, diretamente, os rumos 
que tomaremos no futuro, incluindo 
a vida adulta. 

Isso, porque é durante a primeira 
infância que três importantes funções 
cerebrais são formadas: a flexibilida-
de cognitiva, a memória de trabalho 
e o controle inibitório. Em conjunto, 
essas funções nos auxiliam no arma-
zenamento de informações de curto 

prazo.  Nesse mesmo período, tam-
bém se formam as principais cone-
xões do lobo frontal. Apesar de segui-
rem se aperfeiçoando durante toda a 
vida, essas conexões nos ajudam na 
concentração. 

Justamente por esses aspectos, 
tudo o que acontece nos primeiros 
anos da nossa infância provoca re-
flexos importantes no futuro e per-
manece ao longo dos anos. Observe 
que uma criança muito criticada na 
infância acaba se tornando um adul-
to inseguro, com baixa autoestima e 
pensamentos negativos constantes. 
Isso atrapalha o crescimento emo-
cional, o sucesso na vida afetiva e na 
profissional. 

Ao mesmo tempo, é importante 
trabalhar as duas dimensões do esta-

do emocional infantil: a reatividade e 
a autorregulação. A reatividade está 
ligada à forma como a criança reage 
a uma frustração. A autorregulação, 
por sua vez, está atrelada às corre-
ções, especialmente aquelas ligadas 
ao controle motor. 

Todos esses pontos devem ser so-
mados à forte tendência apresentada 
pelas crianças de formar vínculos com 
as pessoas que estão ao seu redor. É 
essencial que os adultos ofereçam, 
principalmente durante esse período, 
demonstrações de afeto e carinho aos 
pequenos, com especial manifestação 
de cuidados e acolhimento. Quando 
isso não acontece, há um prejuízo 
posterior, que pode se manifestar no 
rendimento escolar, na vida profissio-
nal e em outras áreas. 

Diante de tantos desafios, é natu-
ral ter dúvidas sobre como lidar com 
o emocional das crianças e adolescen-
tes. É importante orientá-los de forma 
que eles consigam estruturar e for-
mar o que chamamos de inteligência 
emocional. É por meio dela, que eles 
saberão identificar as próprias emo-
ções e de quem estiver no entorno. 
Também é interessante ensiná-los a 
controlar as emoções, como expres-
sá-las e como canalizá-las de maneira 
produtiva. Isso tudo é feito por meio 
do diálogo constante e irrestrito, por 
parte dos pais, outros adultos que es-
tejam por perto e façam parte da vida 
da criança e pelos professores. 

Assim, o apoio emocional se 
apresenta como parte essencial da 
formação de uma criança, para que 

Há muita gente descrente com 
o Brasil. Cidadãos de bem, traba-
lhadores, brasileiros que amam 
a pátria, cumprem as leis, pagam 
impostos e contribuem para o de-
senvolvimento do país. Homens e 
mulheres que não são pessimistas, 
mas que se mostram preocupados 
com a situação nacional.

Mais que isso: são brasileiros 

que já não conseguem esconder 
sua decepção com a classe políti-
ca, com a elite pensante e com a 
grande mídia, atribuindo a esses 
segmentos da sociedade grande 
parte do fracasso nacional.

Não faltam razões para essas 
pessoas se sentirem dessa forma. 
Uma delas é o recorrente discur-
so de governantes e de setores 

da classe dominante, com eco na 
grande imprensa, que lhes dedi-
cam amplo espaço e reverberam 
suas ideias.

Falam sempre e muito sobre 
estado democrático de direito, 
democracia, governança ambien-
tal, constituição cidadã e outros 
lemas que embelezam discursos 
pomposos porque, de fato, são 

fundamentais a toda e qualquer 
nação livre.

Entretanto, tudo soa como ci-
nismo porque o discurso não é 
acompanhado das ações práticas 
que o brasileiro espera há tanto 
tempo, em vão. O que se vê, amiú-
de no Brasil, é a repetição da retó-
rica da preocupação com a popu-
lação mais pobre sem a adoção de 

medidas efetivas para mudar essa 
realidade. Muito pelo contrário. 
Assistimos à sistemática reiteração 
de atos destinados aos mais ricos e 
poderosos, aqueles que já gozam 
de muitos privilégios.

O que não se vê é o efetivo en-
frentamento das elites dominantes 
da economia nacional, sempre 
em defesa dos seus próprios inte-

resses e com inesgotável apetite 
para os lucros fáceis, mesmo que 
sabidamente às custas das classes 
menos favorecidas.

É isso o que alimenta, há dé-
cadas, a grande máquina nacional 
das desigualdades sociais, perpe-
tuando a triste situação em que 
poucos ganham muito e muitos 
ganham pouco, ou quase nada.

Até meados dos anos 1990 
as organizações eram avaliadas 
quanto ao seu desempenho so-
mente pelo viés financeiro (lucro 
ou prejuízo). Mas o inglês John 
Elkington, conhecido como o Pai 
da Sustentabilidade Corporativa, 
entendeu que além do aspecto 
financeiro era importante saber 
como as organizações chegavam 
ao resultado apresentado, con-
siderando sua interação com as 
pessoas e também com o Meio 
Ambiente. Nascia ali o conceito 
do Tripé da Sustentabilidade.

Nos anos seguintes, essa dis-
cussão se concentrou majorita-
riamente em mercados com foco 
mais comercial ou restrita às 
grandes empresas. Contudo, o 
documentário “Uma Verdade In-
conveniente” (2006), produzido 
pelo ex-vice-presidente ameri-
cano Al Gore, lançou luz à ques-
tão dos efeitos devastadores do 
aquecimento global e os riscos ao 
planeta, ligando um sinal de aler-
ta em todas as cadeias produtivas 
mundo afora.

Tive a honra de ter sido um 
dos primeiros profissionais no 
Brasil a discutir a Sustentabilida-
de na Saúde, por meio do desen-
volvimento e implantação do 1º 
departamento de Sustentabilida-
de Corporativa em um hospital 

público no País e na América La-
tina, em 2010: o Hospital Munici-
pal de Cubatão, no Litoral de São 
Paulo.

À época, em meio a um quase 
total desconhecimento sobre o 
projeto, sobre questionamentos 
em “investimento sem retorno” 
e outras mazelas, conseguimos 
resultados formidáveis, como a 
redução em 7% do custo opera-
cional da unidade, apenas com a 
implantação de uma política de 
consumo consciente, ao rever pa-
drões de consumo, qualificando 
fornecedores e otimizando pro-
cessos. Tivemos diversos ganhos, 
como exposição espontânea posi-
tiva na mídia nacional e interna-
cional, redução do absenteísmo e 
rotatividade, dentre outros.

Nos últimos anos, a discussão 
sobre Sustentabilidade avançou, 
mas não de forma igualitária e 
qualificada. É extremamente co-
mum conversar com diretores de 
hospitais, laboratórios e outros 
serviços de Saúde e descobrir que 
a Política de Sustentabilidade da 
instituição consiste em disponibi-
lizar lixeiras para a coleta seletiva 
de resíduos, que na maioria das 
vezes servem para tudo, menos 
para o descarte de recicláveis. E 
quando questiono o motivo de 
não existir uma estratégia clara 

para o tema, conectada ao Plane-
jamento Estratégico, a resposta 
padrão é: “não é o momento de 
falarmos disso”; ou “não temos 
recursos”; ou ainda: “a Comissão 
de Resíduos e a Comissão de Hu-
manização já cuidam bem disso”.

Esses erros crassos acontecem 
por falta de conhecimento qualifi-
cado sobre Sustentabilidade, mes-
mo entre os gestores nos níveis 
mais elevados da hierarquia. Isso 
faz com que o tomador de deci-
sões não tenha sensibilidade para 
saber, por exemplo, que Sustenta-
bilidade não é só Meio-Ambiente, 
como é amplamente difundido, 
mas a capacidade que aquela or-
ganização ou ecossistema de Saú-
de tem de se manter operando 
por longas décadas.

Além disso, é muito comum o 
gestor imaginar altos custos com 
reformas nas instalações físicas, 
colocação de painéis solares ou 
softwares de última geração. Mas 
antes mesmo de falarmos em 
recursos é preciso preparar os 
atores envolvidos no processo 
e construir uma cultura de Sus-
tentabilidade, baseada em sensi-
bilização, capacitação e melhoria 
contínua. Muitas vezes isso re-
quer investimento zero, a não ser 
tempo e resiliência.

Tudo aquilo que é cultural leva 

tempo para ser construído de for-
ma sólida, e Sustentabilidade não 
é diferente. Isso esbarra na visão 
imediatista que busca por resulta-
dos a curto prazo, além da dificul-
dade em tangibilizar resultados 
como melhoria na percepção de 
valor da sua marca e outros re-

sultados que são mais “abstratos” 
que a redução na conta de luz ou 
água, de um mês a outro.

Para ser realmente “Susten-
tável” uma organização precisa 
buscar aprendizagem constante e 
ter a inovação e adaptabilidade no 
core do negócio, tendo finalidade 

lucrativa ou não, público, priva-
do, de grande ou pequeno porte. 
Em suma, trabalhar a Sustentabili-
dade é gerar maior eficiência ope-
racional e competitividade, para 
não correr o risco de desapare-
cer, caso as políticas públicas não 
acompanhem a mesma filosofia.

ela possa enfrentar a adolescência e 
a vida adulta de forma mais simples. 
É justamente esse apoio emocional 
que levará a criança a interagir me-
lhor com o mundo, a lidar da melhor 
maneira possível com as frustrações 

e a enfrentar desafios. É também por 
meio do suporte emocional que cria-
mos seres humanos mais empáticos, 
mais sociáveis e mais capacitados a 
se adaptar às mudanças, sejam elas 
internas ou externas. 
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Comissões emitem parecer favorável Comissões emitem parecer favorável 
a projetos de Leia projetos de Lei

Ministro do Trabalho debate atuação da Ministro do Trabalho debate atuação da 
pasta em audiência na ALMGpasta em audiência na ALMG

Comissão debate a garantia e a Comissão debate a garantia e a 
implementação da educação inclusivaimplementação da educação inclusiva

Projeto de simplificação tributária será Projeto de simplificação tributária será 
debatido em sessão temáticadebatido em sessão temática

A Comissão de Legislação, Jus-
tiça e Redação (LJR) e de Finanças, 
Orçamento e Tomada de Contas 
(FIN) emitiram parecer favorável 
pela legalidade e constitucionali-
dade da matéria do Projeto de Lei 
Complementar (PLC) 13/2023, que 
altera o Anexo Único, da Lei Com-
plementar nº 91, de 22 de março 
de 2022, que altera o valor pago 
ao médico pediatra nos regimes de 
plantão.

Com a aprovação, o valor da 
hora trabalhada pelo médico em 
atendimento de Pediatria passa de 
R$ 92,00 para R$ 117,00; no caso 
do atendimento ser em período 
especial, o valor de R$ 109,00 pas-
sa a ser de R$ 167,00.

O presidente da LJR, vereador 
Aldair Fagundes (Cidadania), des-
taca que o PLC 13/2023 visa rea-
justar o valor do plantão dos mé-

dicos pediatras que contribui para 
amenizar a crise no atendimento 
do público infantil pela rede pú-
blica de saúde.

COMPONENTE MUNICIPAL 
DE AUDITORIA DO SUS

A Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação emitiu parecer 
favorável ainda para o Projeto de 
Lei (PL) 55/2023, que institui o 
Componente Municipal de Audi-
toria do Sistema Único de Saúde 
(CMA/SUS). O órgão é integrante 
do Sistema Nacional de Auditoria 
do SUS, ligado à Secretaria Muni-
cipal de Saúde e visa proporcionar 
o bom andamento das atividades 
de controle interno e qualificação 
da gestão da rede pública de saú-
de, responsável pelas atividades 
de avaliação técnico-científica, 

assistencial, contábil, operacional, 
financeira e patrimonial do SUS 
no âmbito do município.

Ainda de acordo com o tex-
to do projeto, as ações serão 
mediante contrato ou convênio 
provenientes dos recursos repas-
sados pelo Ministério da Saúde 
ou pela Secretaria Estadual de 
Saúde a Montes Claros, bem como 
daqueles que por qualquer fonte 
integrem o Fundo Municipal de 
Saúde, as receitas oriundas do 
próprio município ou outras que 
possam vir a ser destinadas à área 
da saúde.

REGULARIZAÇÃO 
DE TERRENOS

Os projetos de lei nº 66 e 67 
prevê a destinação da escritura 
de doação e regularização dos 

A Comissão de Defesa dos 
Direitos das Pessoas com Defici-
ência da Câmara dos Deputados 
debate na próxima terça-feira (6) 
a educação inclusiva, arcabouço 
jurídico e sua implementação. O 
debate foi solicitado pela deputa-
da Erika Kokay (PT-DF)

A deputada explica que a edu-
cação inclusiva é um direito de 
todas as crianças, independente-
mente de suas deficiências, e tem 
como objetivo garantir o acesso 
ao pleno e potencial desenvol-

vimento educacional em condi-
ções de igualdade. “A inclusão 
escolar requer o acesso a tecno-
logias assistivas e experiências de 
aprendizado mediadas, para que 
alunos com deficiência possam 
ter uma base para o desenvolvi-
mento na convivência com as di-
ferenças”, afirma.

Ela acrescenta ser fundamen-
tal que as escolas estejam prepa-
radas para oferecer o atendimen-
to educacional especializado e as 
tecnologias assistivas necessárias 

para atender às necessidades 
educacionais de cada estudante.

Foram convidados, entre 
outros: a professora, mestre e 
doutora em educação, Rosangela 
Machado; o representante da Fede-
ração Brasileira das Associações de 
Síndrome de Down, Samuel Sesta-
ro e; a defensora pública e membro 
da comissão dos direitos da pessoa 
com deficiência da Associação Na-
cional dos Defensores Públicos 
(Anadep), Renata Tibyriça. (Agên-
cia Câmara)

O Senado promove na se-
gunda-feira (12), às 10h, sessão 
de debates temáticos sobre o 
projeto de lei complementar do 
Estatuto Nacional de Simplifi-
cação de Obrigações Tributárias 
Acessórias (PLP) 178/2021, desti-
nado a simplificar o sistema tri-
butário e facilitar o cumprimento 
de obrigações tributárias pelo 
contribuinte. O senador Fabiano 
Contarato (PT-ES) é o autor do 
requerimento da sessão, que foi 
subscrito pelos senadores Jorge 
Kajuru (PSB-GO) e Eliziane Gama 
(PSD-MA).

A ideia do Estatuto de Sim-
plificação de Obrigações Tribu-

tárias Acessórias é padronizar 
legislações e sistemas de tributa-
ção. Um dos objetivos é reduzir 
custos para as administrações 
das unidades federadas e para 
os contribuintes. Entre outras 
disposições, o texto prevê um 
Comitê Nacional de Simplifica-
ção de Obrigações Tributárias 
Acessórias (CNSOA), a ser criado 
90 dias após a publicação da lei 
complementar que se originar do 
projeto.

O comitê terá a atribuição de 
gerir as ações de simplificação 
de tributos e criar a Declaração 
Fiscal Digital (DFD). Essa, por 
sua vez, deverá unificar a base de 

dados das fazendas públicas das 
três esferas de governo (federal, 
estadual e municipal). A exceção 
será para as obrigações acessórias 
vinculadas ao Imposto de Renda 
(IR) e ao Imposto sobre Opera-
ções Financeiras (IOF).

O projeto foi apresentado pelo 
senador Efraim Filho (União-PB) 
quando ainda era deputado, e a 
Comissão de Assuntos Econômi-
cos (CAE) aprovou em 21 de mar-
ço o PLP na forma do relatório do 
senador Alan Rick (União-AC). Na 
ocasião, a CAE acolheu ainda um 
pedido de urgência para a apre-
ciação da matéria em Plenário. 
(Agência Senado)

O ministro do Trabalho e Em-
prego, Luiz Marinho, é esperado 

na audiência pública que a Comis-
são do Trabalho, da Previdência 

e da Assistência Social realiza na 
segunda-feira (5), a partir das 16 

Luiz Marinho voltou a ser ministro do Trabalho, no governo Lula, depois ter comandado a mesma pasta entre 2005 e 2007

Projeto do senador Efraim Filho foi aprovado com relatório de Alan Rick pela CAE em março

imóveis doados pelo Município ao 
Estado destinado às escolas estadu-
ais Nereide Carvalho e Antônio Ca-

nela, que também tiveram parecer 
favorável.

Os quatro projetos de lei trami-

taram em caráter conclusivo e, ago-
ra, ambos seguem para votação pelo 
Plenário. (Ascom CMMC)
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horas, no Espaço José Aparecido de 
Oliveira (Edjao) da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG). O 
requerimento para a realização do 
evento é do vice-presidente da co-
missão, deputado Celinho Sintrocel 
(PCdoB).

Em pauta no debate estará o pro-
jeto de valorização e fortalecimento 
da negociação coletiva e a atualiza-
ção do sistema sindical brasileiro, 
bem como as propostas, iniciativas 
e políticas públicas desenvolvidas 
pelo ministério em diversas áreas.

Entre os temas na lista de dis-
cussões com o ministro referente 
à atuação da sua pasta estão, por 
exemplo, as relações e inspeção do 
trabalho, proteção ao trabalhador, 
manutenção do cadastro de sindica-
tos, produção de dados estatísticos 
sobre emprego, evolução salarial, 
admissões, desligamentos e outras 
informações do mercado de traba-
lho e, ainda, qualificação e fomento 
à geração de emprego e renda.

TRAJETÓRIA COMEÇOU COMO 
SINDICALISTA NO ABC

Ex-prefeito de São Bernardo do 
Campo (SP), Luiz Marinho voltou a 
ser ministro, no governo Lula, depois 
de ter comandado a mesma pasta 
entre 2005 e 2007. Ele também foi o 
titular do Ministério da Previdência 
Social entre 2007 e 2008.

Marinho deixou o governo fede-
ral no final de 2008 para concorrer à 
prefeitura de São Bernardo do Cam-
po (SP), município que comandou 
de 2009 a 2016. Atualmente, ele pre-
side o diretório estadual do PT em 
São Paulo e foi eleito deputado fede-
ral nas eleições de outubro último.

Luiz Marinho é formado em Di-
reito, mas acumula uma longa traje-
tória como sindicalista e político. Foi 
nos anos de 1970, como operário de 
uma montadora, que iniciou a parti-
cipação em movimento sindical que 
se fortalecia, à época, na região no 
entorno da capital, conhecida como 
ABC.

Em 1996, chegou à presidência 
do Sindicato dos Metalúrgicos do 
ABC – o mesmo que, duas décadas 
antes, foi presidido por Lula. Perma-

neceu no cargo até 2003, quando as-
sumiu a presidência da Central Única 
dos Trabalhadores (CUT).

Além do ministro, foi convidado 
o superintendente do Ministério do 
Trabalho e Emprego (MTE) em Minas 
Gerais, Carlos Calazans. Também são 
esperados para a reunião da Comis-
são do Trabalho representantes da 
Procuradoria Regional do Trabalho 
em Minas Gerais e do Tribunal Regio-
nal do Trabalho, ambos da 3ª Região.

Foram chamados ainda repre-
sentantes de diversas associações, 
partidos, sindicatos e centrais sin-
dicais, como a Central Única dos 
Trabalhadores (CUT), Sindicato dos 
Professores do Estado de Minas Ge-
rais (Sinpro Minas), PSTU, Central 
Sindical e Popular (Conlutas), Força 
Sindical Estadual de Minas Gerais, 
Sindicato dos Empregados em Insti-
tuições Beneficentes, Religiosas e Fi-
lantrópicas (Sindbref ), Nova Central 
Sindical de Trabalhadores, União Ge-
ral dos Trabalhadores (UGT), Inter-
sindical - Central da Classe Trabalha-
dora e Pública - Central do Servidor. 
(Portal ALMG)
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Desfile Festivo marca as comemorações Desfile Festivo marca as comemorações 
dos 111 anos de Piraporados 111 anos de Pirapora

Detran-MG disponibiliza novos serviços para Detran-MG disponibiliza novos serviços para 
proprietários de veículos envolvidos em acidentesproprietários de veículos envolvidos em acidentes
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O Desfile Festivo realizado 
pela Prefeitura de Pirapora, em 
comemoração ao Aniversário de 
111 anos da cidade, completados 
nesta quinta-feira (1º), fez reavi-
var nos piraporenses e naqueles 
que fizeram daqui a sua casa, o 

orgulho desta terra, da sua his-
tória e do novo tempo de trans-
formação que vem atravessando o 
município.

O hasteamento das bandeiras, 
conduzido pelos oficiais das for-
ças de segurança do município 

em frente à Delegacia Fluvial de 
Pirapora, foi o primeiro ato do 
dia, no início da manhã, que con-
tou com a participação especial 
da Orquestra Sinfônica Jovem de 
Pirapora e a Banda do 11º Bata-
lhão da PMMG de Montes Claros. 

Os proprietários de veículos 
acidentados já podem solici-
tar, no site do Departamento de 
Trânsito de Minas Gerais (Detran-
-MG), os serviços de reclassifica-
ção de danos e retificação de bo-
letim de ocorrência. Os serviços 
estão disponíveis no Protocolo 
Digital, iniciativa desenvolvida 
em conjunto com a Secretaria de 
Estado de Planejamento e Gestão 
(Seplag-MG), que permite o trâ-
mite de documentos totalmente 
on-line, evitando deslocamento 
do cidadão até uma unidade de 
atendimento.

O diretor do Detran-MG, de-
legado Eurico da Cunha Neto, 
explica que, quando um veículo 
se envolve em acidente, o agente 
de trânsito preenche um relatório 
de avarias, durante o boletim de 
ocorrência, e registra imagens do 
veículo acidentado, se possível.

“Automaticamente, o sistema 
recebe a comunicação da situação 
do veículo e faz a classificação. Se 
não há danos na estrutura ou sis-
temas de segurança, o veículo é 
classificado como pequena mon-
ta; se está em condição de ser 
recuperado, a classificação é de 
média monta. No caso em que o 
veículo é classificado como gran-
de monta, conhecida como perda 
total, ele não pode voltar a circu-
lar e deve ser baixado”, esclarece.

A reclassificação de danos e a 
retificação do boletim de ocor-
rência são feitas nos casos em 
que o proprietário do veículo en-
volvido em acidente discorda das 
informações registradas no rela-
tório de avarias preenchido pelo 
agente de trânsito.

COMO FUNCIONA

Para utilizar os serviços, basta 
fazer login no site www.detran.
mg.gov.br com usuário e senha 
do portal ou do cadastro Gov.

br, disponibilizado pelo governo 
federal. Após acessar o sistema, 
o cidadão visualizará os serviços 
disponíveis no protocolo digital, 
onde deverá anexar documen-
tação digitalizada colorida. A 
análise da solicitação será reali-
zada em 15 dias úteis, conforme 
determina a Resolução 810/2020 
do Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran).

Caso seja identificada algu-
ma inconformidade nos dados 
ou documentos apresentados, o 
solicitante será informado para 
regularizar em até dez dias úteis. 
Após análise da documentação, o 
pedido formulado será deferido 
ou indeferido.

Protocolo digital

Além da retificação do boletim 
de ocorrência e da reclassificação 
de danos, os serviços de defesa da 
autuação, recurso de infrações, 
indicação do condutor infrator, 
solicitação de microfilmagem, 
transferência de prontuário de 
condutor e candidato de outro 
estado já podem ser feitos por 
meio do Protocolo Digital do De-
tran-MG. O sistema permite ainda 
realizar a alteração do nome dos 
candidatos e condutores, nomes 
dos pais na Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) e categoria 
pretendida pelo candidato à ha-
bilitação.

“Pelo protocolo digital, mo-
dernizamos e facilitamos o aten-
dimento ao cidadão, que não pre-
cisa se deslocar até uma unidade 
de atendimento para realizar es-
ses serviços. O sistema traz pra-
ticidade, agilidade e comodidade 
para os usuários, além de ajudar a 
desburocratizar os serviços”, pon-
tua Vitória Fantini Magalhães, da 
Diretoria Central de Atendimento 
Eletrônico da Seplag-MG. (Agên-
cia Minas)

O prefeito Alex César, a vice Ana-
maria Burle, o deputado Estadual 
Arlen Santiago e demais autorida-
des do município acompanharam 
a solenidade, antes de seguirem 
para o Palanque Oficial, na Aveni-
da Salmeron.

Na abertura do Desfile, o 
público presente teve a oportu-
nidade de conhecer um pouco 
mais do trabalho desenvolvido 
pela Gestão Ação e Reconstrução, 
por meio dos discursos de Arlen 
Santiago, Anamaria Burle, da ve-
readora Shirley da Oncologia e 
do prefeito Alex César. Ao se pro-
nunciar, o prefeito destacou os 
principais feitos que estão devol-
vendo a esperança para o povo de 
Pirapora e ainda fez a assinatura 
de mais ordens de serviços para 
as novas obras anunciadas.

“Estamos fazendo o resgate 
de Pirapora, com muito trabalho, 
responsabilidade e transparência 
com o dinheiro público. E esse 

desfile também representa esse 
compromisso, depois de ter sido 
esquecido pelas gestões anterio-
res. Temos obras e melhorias por 
todas as partes da cidade, com in-
vestimentos na saúde, educação, 
segurança, infraestrutura e, so-
bretudo, na valorização do povo 
de Pirapora. Por tudo isso, temos 
a certeza de que estamos em um 
novo tempo, o que se torna um 
motivo a mais para celebrar os 
111 anos desta terra. Parabéns Pi-
rapora”. Pontuou o prefeito Alex 
César.

Desfile da identidade de um 
povo

Sob muita expectativa, por 
toda a estrutura preparada e a 
mobilização dos servidores da 
prefeitura, especialmente da Se-
cretaria Municipal de Educação 
(SEMED), o Desfile Festivo foi 
iniciado já destacando o tema 

“Pirapora contada por sua gente: 
o desenvolvimento por meio da 
ferrovia”.

Os alunos das escolas muni-
cipais representaram na avenida 
toda a relação histórica de Pira-
pora com os tempos áureos da 
ferrovia, que ajudou a compor o 
seu povo, a sua cultura e a sua 
identidade. Na oportunidade, 
a Gestão Ação e Reconstrução 
prestou a homenagem ao senhor 
Alfredo José dos Santos, um dos 
históricos ferroviários da cidade.

Também foram representadas 
na avenida as corporações de 
segurança, autarquias, órgãos e 
entidades, repartições públicas, 
empresas e demais grupos da so-
ciedade civil. Ao fechar o desfile, a 
Fanfarra do Instituto Federal cha-
mou todo mundo para dentro da 
avenida, ao tocar o inconfundível 
samba de raiz, um dos principais 
elementos da cultura popular pi-
raporense. (Ascom PMP)

Serviços estão disponíveis no Protocolo Digital, iniciativa 
desenvolvida pelo Detran-MG em conjunto com a Seplag-MG
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      DIA DOS NAMORADOS

Expectativas de crescimento nas Expectativas de crescimento nas 
Vendas impulsionam comércio Vendas impulsionam comércio 

Pix é principal meio de pagamento a Pix é principal meio de pagamento a 
microempreendedores individuaismicroempreendedores individuais

Preocupações reveladas pela pesquisaPreocupações reveladas pela pesquisa
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Empresários esperam vender mais no Dia dos Namorados em comparação ao ano 
passado, passando de 47,1% para 70,9% neste ano

Cartão de crédito divide preferência nas micro e pequenas empresas

O Dia dos Namorados está 
se aproximando e a expectativa 
é de movimentação intensa no 
comércio. Os empresários estão 
otimistas em relação às vendas 
deste ano, esperando um aumen-
to significativo em comparação ao 
ano passado. De acordo com uma 
pesquisa realizada pelo Núcleo de 

Estudos Econômicos da Fecomér-
cio MG, a previsão é de que 70,9% 
das empresas do comércio varejis-
ta sejam beneficiadas pela data.

Diversos setores do comércio 
no estado estão se preparando 
para atrair clientes e alcançar 
bons resultados. O Dia dos Namo-
rados, celebrado em 12 de junho, 

é aguardado tanto pelo público 
quanto pelos varejistas, pois re-
presenta uma oportunidade de 
fortalecer relacionamentos e fide-
lizar o público consumidor.

A pesquisa revela que 53% 
dos empresários esperam um 
desempenho melhor nas vendas 
em comparação ao ano anterior. 

Enquanto 23,2% têm expectativas 
semelhantes e 23,9% estão preo-
cupados com possíveis resulta-
dos inferiores. Dentre os motivos 
citados pelos comerciantes que 
acreditam em boas vendas es-
tão o aquecimento do comércio 
(21,8%), otimismo em relação 
à data (20,2%), valor efetivo da 

Sistema de pagamento mais uti-
lizado pelos brasileiros, o Pix tem 
se tornado cada vez mais essencial 

para o funcionamento dos peque-
nos negócios. Segundo a terceira 
edição da pesquisa Pulso dos Pe-

quenos Negócios, realizada pelo 
Serviço Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (Sebrae) e 

A pesquisa também perguntou 
qual a principal preocupação entre 
os donos de pequenos negócios. 
O aumento de custos liderou as 
menções, citado por 38% dos entre-
vistados (MEI e micro e pequenos 
empresários). Apesar de liderar as 
inquietações, houve redução de 
quatro pontos percentuais em rela-

ção à primeira edição da pesquisa.
Em segundo lugar, vem a falta 

de clientes, que passou de 24% em 
agosto para 31% agora. Segundo o 
Sebrae, o aumento está relacionado 
à alta dos juros e ao endividamento 
das famílias. Isso porque os juros al-
tos freiam o consumo e aumentam 
a preocupação dos donos de pe-

quenos negócios em ter para quem 
vender, o que supera a preocupa-
ção com os custos maiores.

O receio de falta dos clientes, 
mostrou o levantamento, tem se-
gurado os empreendedores a re-
passarem os aumentos de custos 
aos consumidores. Embora 78% 
tenham relatado aumento de gastos 

com insumos, combustíveis, alu-
guel e energia nos últimos 30 dias, 
49% não repassaram o impacto para 
os clientes, 41% repassaram parcial-
mente e somente 8% repassaram 
totalmente os maiores custos. Um 
total de 2% não soube ou não res-
pondeu.

Em agosto do ano passado, 76% 

dos donos de pequenos negócios 
reclamavam do aumento de custos. 
Desse total, 43% não repassaram, 
47% repassaram parcialmente e 9% 
totalmente.

A combinação de queda no nú-
mero de clientes e custos maiores 
atingiu o faturamento dos peque-
nos negócios. Segundo a pesquisa, 

42% relataram queda nas receitas 
em relação ao mesmo período do 
ano passado e apenas 25% fatura-
ram mais. Em média, o faturamento 
caiu 10%. Entre os 22 segmentos 
analisados, somente dois estão fa-
turando mais neste ano: indústria 
alimentícia e serviços empresariais. 
(Agência Brasil)

pelo Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), 52% dos 
microempreendedores individuais 
(MEI) consideraram a modalidade 
como o principal meio para receber 
pagamentos.

Mesmo com taxas de manuten-
ção consideradas altas pelos MEI, o 
cartão de crédito ocupa o segundo 
lugar na preferência, sendo o meio 
mais usado por 20% dos microem-
preendedores. O dinheiro aparece 
em terceiro, com 12%.

Entre as micro e pequenas em-
presas, que faturam de R$ 82 mil a 
R$ 4,8 milhões por ano, o Pix divide 
a preferência com o cartão de crédi-
to. As duas modalidades aparecem 
em primeiro, como principal meio 
de recebimento de recursos em 
27% dos negócios. Em segundo lu-
gar, vêm os boletos, com 18%.

Em relação ao MEI, o percentu-
al de microempreendedores que 
consideram o Pix como principal 

modalidade de recebimento de 
recursos subiu um ponto em rela-
ção à primeira edição da pesquisa, 
publicada em agosto do ano pas-
sado. Segundo o Sebrae, os baixos 
custos em relação às maquininhas 
de cartões e a instantaneidade nas 
transferências consolidam o Pix 
como ferramenta essencial para a 
categoria.

Segundo o Sebrae, outros fato-
res que estão aumentando a prefe-
rência pelo Pix nos pequenos ne-
gócios são a falta de preocupação 
com troco, a facilidade de controle 
financeiro e a praticidade na toma-
da de decisões de gestão de fluxo 
de caixa, como pagamento de for-
necedores. Em alguns casos, apon-
ta a instituição, os empreendedores 
estão oferecendo descontos para 
clientes que usam o Pix.

Nas micro e pequenas empre-
sas, a situação é um pouco diferen-
te. O cartão de crédito continua a 

ser usado, segundo o Sebrae, por 
causa da possibilidade de parcelar 
as compras ou de pagar a fatura 
uma vez por mês. Mesmo com as 
taxas das maquininhas, os micro e 
pequenos empresários continuam 
a oferecer a modalidade.

Confira abaixo os dados da pes-
quisa.

Principal forma de pagamento 
utilizada pelos clientes:

Microempreendedor Individual 
(MEI): Pix – 52%, Cartão de crédito 
– 20%, Dinheiro – 12%, Cartão de 
débito – 6%, Boleto – 4%, Doc/Ted 
– 2% e Outro – 5%.

Micro e pequenas empresas: Pix 
– 27%, Cartão de crédito – 27%, 
Dinheiro – 6%, Cartão de débito – 
8%, Boleto – 18%, Doc/Ted – 9% e 
Outro – 5%.

data (17,6%) e o fim da pandemia 
(11,7%).

No entanto, há comerciantes 
que têm expectativas mais mo-
destas. Aproximadamente 26,2% 
deles acreditam que o endivida-
mento do consumidor seja um 
fator determinante para uma pos-
sível queda nas vendas, enquanto 
20,2% consideram que as pessoas 
estão mais cautelosas em relação 
ao consumo.

Analisando as regiões de Mi-
nas Gerais, a pesquisa revelou 
que o Dia dos Namorados im-
pactará o comércio varejista em 
70,9% do estado. Embora haja 
pouca variação nas expectativas 
de vendas entre as regiões, os nú-
meros são positivos tanto para as 
vendas quanto para os relaciona-
mentos afetivos. As regiões Sul de 
Minas (86,4%), Noroeste (78,0%), 
Centro-Oeste (77,5%) e Triângulo 
(75,0%) apresentam os maiores 
percentuais de impacto positivo 
na data, afetando pelo menos 
56,1% dos estabelecimentos co-
merciais locais.

No que diz respeito às estraté-
gias adotadas pelo comércio para 
impulsionar as vendas, a pesqui-
sa revelou que 29,7% das empre-
sas investirão em propagandas e 
27,6% planejam realizar promo-
ções ou liquidações. Outras ações 
mencionadas pelos comerciantes 
incluem a preparação de cestas e 
kits, sorteios, brindes e oferta de 
crédito facilitado.

Quanto ao comportamento 
dos consumidores, a maioria dos 

comerciantes (62,1%) acredita 
que as vendas ocorrerão na vés-
pera do Dia dos Namorados. Já 
27,2% esperam vendas apenas 
no dia comemorativo, enquanto 
6,9% acreditam que as vendas 
ocorrerão com uma semana de 
antecedência. Apenas 0,3% espe-
ram efetuar vendas após a data.

Em relação às formas de pa-
gamento, 33,8% dos comercian-
tes acreditam que a maioria das 
vendas será realizada por meio 
de cartão de crédito parcelado, 
seguido por pagamento à vista 
(33,1%), PIX (16,2%), cartão de 
débito à vista (11,4%) e dinheiro 
à vista (5,5%). Essa preferência 
reflete uma postura mais conser-
vadora por parte dos clientes.

No que diz respeito ao ticket 
médio de investimento por pre-
sente no Dia dos Namorados, a 
pesquisa revela que 21% dos co-
merciantes acreditam que o valor 
estará na faixa de R$ 100,01 a R$ 
200,00. Cerca de 16,9% dos lojis-
tas estimam um ticket médio pró-
ximo de R$ 70,01 a R$ 100,00. No 
entanto, 21,7% dos comerciantes 
não sabem ou não informaram 
suas expectativas em relação ao 
consumo dos clientes.

Com base nessas informações, 
o comércio se prepara para um 
Dia dos Namorados movimenta-
do e com perspectivas de cresci-
mento nas vendas, impulsionado 
por estratégias de marketing, 
promoções atrativas e opções 
diversificadas de pagamento. (As-
com Fecomércio-MG)
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Hospital Aroldo Tourinho alerta sobre Hospital Aroldo Tourinho alerta sobre 
a importância da doação de sanguea importância da doação de sangue

Abertas inscrições para Seminário Abertas inscrições para Seminário 
Macrorregional em Montes ClarosMacrorregional em Montes Claros

O Hospital Aroldo Tourinho, re-
ferência em saúde na região, lança 
um alerta à comunidade sobre a 
importância da doação de sangue 
neste mês, conhecido como ‘Junho 
Vermelho’. A campanha tem como 
objetivo sensibilizar e conscientizar 
a população sobre a necessidade 
constante do estoque de sangue 
nos hospitais. 

“Junho Vermelho é uma inicia-
tiva nacional que busca ampliar o 
número de doadores de sangue, já 
que o inverno é um período crítico 
para os estoques nos hemocentros, 
devido à redução das doações”, ex-
plica a biomédica da Agência Trans-
fusional do HAT, Kênia Polyana Mo-
reira Gomes. 

“A doação de sangue é um pro-
cesso seguro e que segue protoco-
los rigorosos de higiene e seguran-
ça, garantindo a saúde tanto dos 
doadores quanto dos receptores. 
Pessoas saudáveis, entre 18 e 69 
anos, que estejam dentro dos crité-
rios estabelecidos, podem ser doa-

doras”, destaca a biomédica. 
Durante o mês de junho o Hos-

pital Aroldo Tourinho irá promover 
uma série de ações para estimular a 
doação de sangue. Haverá campa-
nhas de conscientização para cola-
boradores e familiares dos pacien-
tes internados, além de orientações 
nas redes sociais da instituição. 

Doadores de sangue regulares 
desempenham um papel funda-
mental nessas situações, pois aju-
dam a garantir que os hospitais 
tenham estoques adequados de 
sangue para responder prontamen-
te a qualquer emergência. 

O diretor técnico do HAT, mé-
dico Renato Oliveira Feliciano, 
explica que “uma das principais 
razões pelas quais a doação de san-
gue é tão crucial para os hospitais 
é a sua natureza indispensável no 
tratamento de emergências. Aci-
dentes graves, desastres naturais 
e situações de emergência médi-
ca exigem transfusões de sangue 
imediatas para salvar vidas. Sem o 

fornecimento constante de sangue 
doado, os hospitais enfrentariam 
uma escassez crítica, tornando-se 
incapazes de atender a demanda 
urgente por transfusões”. 

Os hospitais também depen-
dem da doação de sangue para 
realizar cirurgias e procedimentos 
médicos complexos. Durante uma 
cirurgia, é comum que os pacientes 
necessitem de transfusões de san-
gue para compensar a perda duran-
te o procedimento ou para garantir 
uma recuperação segura. 

“A doação de sangue é um gesto 
de solidariedade e responsabilida-
de social que salva vidas. Infeliz-
mente, muitas pessoas ainda não 
se conscientizaram da importância 
desse gesto e, por isso, o Junho 
Vermelho é uma oportunidade 
para mobilizarmos a sociedade 
para ajudar a suprir a demanda 
de sangue dos hospitais”, afirma 
Feliciano. 

O diretor técnico faz ainda um 
convite à população: “junte-se ao 

DIVULGAÇÃO

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

    JUNHO VERMELHO

      VIGILÂNCIA EPIDEMIOLÓGICA

Hospital Aroldo Tourinho e ajude 
a manter os estoques de sangue 

do hemocentro de Montes Claros 
abastecidos. Faça parte do Junho 

Vermelho e seja um herói anônimo 
que salva vidas”. (Ascom HAT)

Estão abertas as inscrições de 
profissionais interessados em par-
ticipar do Seminário Macrorregio-
nal de Vigilância Epidemiológica 
2023: Desafios e Perspectivas, que 
será realizado em Montes Claros 
nos dias 28 e 29 de junho. O even-
to, coordenado pela Secretaria de 

Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG), vai envolver gestores 
e profissionais dos 86 municípios 
que compõem a macrorregião de 
Saúde do Norte e que estão fazem 
parte da área de atuação da Supe-
rintendência Regional de Saúde 
(SRS) de Montes Claros e das Ge-

rências Regionais de Saúde (GRS) 
de Januária e Pirapora.

O evento será realizado no audi-
tório do Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams). As inscrições 
devem ser feitas por meio do link: 
https://forms.office.com/Pages/

ResponsePage.aspx?id=fK7T5Ti-
b3kigh_ZzSih1dI7lhkyvl1tElFAkXlF-
qRjhUOE9JM1hUOEJYRjdQSTU3T-
TgxOTUzTzRXRC4u

Até o dia 11 de junho, profissio-
nais interessados em apresentar ex-
periências exitosas ou resumos de 
artigos científicos de ações imple-
mentadas no segmento vigilância 
epidemiológica poderão formalizar 
inscrições pelo link: https://forms.
office.com/Pages/ResponsePage.
aspx?id=fK7T5Tib3kigh_ZzSih-
1dI7lhkyvl1tElFAkXlFqRjhUMFlZ-
NURYWUc5ODdWR0wxNFRYOU-
hBQjlaSS4u

Podem ser submetidos resumos 
em duas modalidades: artigos cien-
tíficos e experiências exitosas sobre 
vigilância epidemiológica. Cada 
trabalho deverá ser classificado em 
uma das áreas temáticas: condições 
crônicas; agravos transmissíveis, 
incluindo temas relacionados à 
imunização; e informações epide-
miológicas.  

A divulgação dos resumos apro-
vados por comissão formada por 
profissionais da SES-MG, com titula-
ção em cursos de mestrado e dou-

torado, está prevista para o dia 16 
de junho. A exposição dos banners 
das experiências exitosas ocorre 
durante a realização do Seminário 
Macrorregional de Vigilância Epide-
miológica.  

PROGRAMAÇÃO

A coordenadora de Vigilância em 
Saúde da SRS Montes Claros, Agna 
Soares da Silva Menezes, avalia que 
a realização do Seminário “será um 
momento importante para a troca 
de experiências entre os profissio-
nais de saúde, que consequente-
mente poderá viabilizar o aperfei-
çoamento dos serviços prestados 
à população. Será importante tam-
bém para que haja maior interação 
entre os profissionais dos serviços 
de Vigilância Epidemiológica, de 
Saúde e de Atenção Primária, que 
é a porta de entrada da população 
no Sistema Único de Saúde (SUS)”, 
pontua a coordenadora.

Dia 28 de junho o Seminário 
será aberto às 9h, com apresenta-
ção de análise da situação de saúde 
do Estado, bem como, especifi-

camente, nas áreas de atuação da 
Superintendência Regional de Saú-
de de Montes Claros e das GRS de 
Januária e Pirapora.

A partir das 13h30 serão 
abordadas questões relativas às 
“Condições Crônicas – Desafios 
e Perspectivas”. Na sequência, re-
presentantes dos municípios farão 
apresentações de experiências exi-
tosas.

No dia 29 de junho, o Seminá-
rio terá continuidade a partir das 
8h30, abordando o tema “Agravos 
Transmissíveis – Desafios e Pers-
pectivas”. Em seguida, represen-
tantes de serviços de vigilância 
epidemiológica de municípios fa-
rão apresentações de experiências 
que alcançaram bons resultados no 
controle de agravos transmissíveis. 

A última etapa do Seminário co-
meçará às 13h, com apresentações 
dos desafios e perspectivas da Dire-
toria de Informações em Epidemio-
logia da SES-MG, e de experiências 
exitosas obtidas por municípios da 
SRS Montes Claros e das Gerências 
Regionais de Saúde de Januária e Pi-
rapora. (Ascom SES-MG)
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Cultura do cancelamento | Jovens falam Cultura do cancelamento | Jovens falam 
sobre posicionamento adotado nas sobre posicionamento adotado nas 
redes sociaisredes sociais

Diretoria do Sindcomerciários de Montes Diretoria do Sindcomerciários de Montes 
Claros é eleita com 2217 dos votosClaros é eleita com 2217 dos votos

Prefeitura parabeniza os Prefeitura parabeniza os 
educadores ambientais educadores ambientais 
neste sábado (3)neste sábado (3)

JOYCE ALMEIDA

As pessoas vêm se enraizando 
cada vez mais nas redes sociais. 
Além das interações com familiares, 
amigos e fãs – no caso das perso-
nalidades e influenciadores digitais, 
outra posição tem crescido frene-
ticamente dentro das mídias, o de 
juiz da internet.

Nos últimos anos, a cultura do 
cancelamento passou a ser uma 
prática muito comum no ambiente 
virtual. Ela consiste na reprovação 
e repressão sobre determinado 
comportamento, posicionamento 
e ação de uma pessoa, normalmen-
te julgada por um grande número 
de pessoas. Diante dessa situação, 
a rede social se torna como um tri-

bunal, onde esse indivíduo recebe 
as opiniões e considerações sobre 
algo feito por ele, demonstrada na 
maioria das vezes com comentários 
opressivos.

Muitos casos de grande reper-
cussão resultam em ações crimino-
sas por parte desses “juízes” que 
plantam discursos de ódio e até 
mesmo ameaças. Segundo a Agên-
cia Câmara de Notícias, foi elabo-
rado o Projeto de Lei 1873/23 para 
ser incluído no Código Penal para 
os casos de cancelamento virtual e 
o linchamento virtual, com pena de 
detenção prevista de seis meses a 
dois anos e multa.

Conforme o texto que está em 
tramitação Câmara dos Deputados, 
o projeto define o cancelamen-

to virtual como a ação que viola a 
honra ou imagem de uma pessoa 
através das redes sociais ou de 
qualquer outra interação virtual. 
Em casos onde o perfil agressor for 
falso, com o intuito de camuflar a 
verdadeira identidade, a penalidade 
será de nove meses a três anos de 
detenção.

O assistente contábil, Fabrício 
Gabriel Souza usa as redes sociais 
habitualmente e vê a cultura do can-
celamento como uma ação negati-
va. “Para mim, esse comportamen-
to é usado por essa geração como 
uma forma de se mostrar contrária 
às pessoas que tem ideias diferen-
tes das suas, de maneira desumana. 
Acredito que isso vem acontecendo 
devido à internet estar se tornando 

uma ‘terra sem lei’, de maneira em 
que os usuários fazem justiça com 
suas próprias mãos”.

Fabrício conta ainda que conhe-
ce pessoas que por medo desse 
“cancelamento”, vivem aprisionado 
ao algoritmo virtual. “Não conheço 
ninguém que passa por isso, mas 
já estive em convívio com pessoas 
que vivem refém das redes sociais, 
que tem medo de serem canceladas 
em suas próprias bolhas”, afirma.

Na sua opinião, o assistente 
destaca que essa ação pode resul-
tar em várias consequências ruins 
nas relações interpessoais. “Sur-
gem então sentimentos de perfec-
cionismos excessivos, a auto com-
paração, além de viver e pensar 
de maneira irreal ao que existe. A 

internet busca criar um ambiente 
totalmente feliz e alegre, sendo 
que quase ninguém posta em sua 
bolha social coisas tristes ou desa-
nimadoras, mas sempre transmitin-
do um ambiente onde tudo e todos 
são felizes e perfeitos, afetando 
diferente a saúde mental dos usu-
ários”, conclui.

Já a influenciadora digital Luana 
Soares acredita que em determina-
das situações é necessária a puni-
ção. “Minha opinião sobre a cultura 
do cancelamento é que as vezes, é 
realmente necessário cancelar uma 
pessoa como punição. Claro que 
depende do que se trata o assun-
to e se a pessoa realmente merece 
isso, pois as pessoas estão perden-
do a noção para ganhar fama acima 

de tudo e acabam fazendo coisas 
sem pensar. Falam qualquer coi-
sa para ganhar seguidores, e isso 
acaba gerando o ‘cancelamento’”, 
explica.

Luana conta que embora use 
muitos as redes sociais, até o mo-
mento, nunca sofreu esse tipo de 
ação. “Sempre tenho muito cuida-
do com as minhas postagens, mas 
sempre vai ter uma pessoa que não 
gosta de nós ou do nosso conteúdo 
e nos julgam no direct”, reitera e 
pontua: “na minha visão, os impac-
tos do ‘cancelamento’ podem levar 
as pessoas a se isolarem no mundo 
virtual e se tornarem antissociais, 
depressivas e com a saúde afetada 
por vários distúrbios psicológicos”. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)

A diretoria, que tem como pre-
sidente reeleito Osanan Gonçalves, 
comandará o Sindicato dos Em-
pregados no Comércio de Montes 
Claros e Região foi eleita com 2.217 
votos válidos pelos associados. No 
total, foram coletados 2.263 votos, 
dos quais 97,9% dos votantes dis-
seram sim à chapa, 45 votaram em 
branco e; um nulo. A chapa eleita 
é composta por sete diretores exe-
cutivos, três conselheiros fiscais, 
dois delegados federativos e seus 
suplentes. O mandato inicia com a 
solenidade de posse, cuja data ain-
da será definida.

A eleição ocorreu durante toda 
semana (29 maio a 2 de junho), 
por meio de urnas presenciais e 
itinerantes que circularam nas lojas 
do comércio. Todos os associados 
com mais de seis meses de relação 
de emprego com tempo de associa-
ção igual ou superior a seis meses e 
quite com suas mensalidades sindi-
cais poderão exercer seu direito ao 
voto de acordo com o Estatuo. 

Reeleito para mais um manda-
to à frente do sindicato, Osanan 
Gonçalves, em nome dos demais 
integrantes, agradeceu os votos de 
todos os trabalhadores. E reforçou 

a aprovação da categoria ao tra-
balho que o sindicato vem desen-
volvendo ao longo desses anos e 
a confiança em representar. “Mais 
uma vez, a categoria participou de 
forma expressiva, o que consolida 
e fortalece a atuação sindical. Agra-
decemos a todos os comerciários e 
comerciárias pela confiança e a to-
dos aqueles que se dedicaram nes-
ta eleição. Reiteramos aqui o nosso 
compromisso com a luta por mais 
direitos e por melhores condições 
de vida e trabalho dos docentes”, 
destacou. (Ascom Sindcomerciá-
rios)

Neste sábado (3), comemora-
-se o Dia Nacional da Educação 
Ambiental. A Prefeitura de Mon-
tes Claros, por meio da Secreta-
ria Municipal de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), promove durante todo 
o ano atividades voltadas à educa-
ção ambiental por toda a cidade e 
zona rural. 

Cursos de produção de mudas; 
blitzen educativas; distribuição de 
mudas; palestras em escolas, insti-
tuições e condomínios; assistência 
aos catadores; Projeto Semear de 
aproveitamento de sementes, en-
tre outras tantas, fazem parte das 
atividades. 

O secretário de Meio Ambien-
te, Soter Magno, sempre diz que a 

preservação ambiental tem como 
carro-chefe a família e a educação 
ambiental, e nesta data ele cum-
primenta e agradece o trabalho 
de todos os educadores e educa-
doras ambientais pela nobre tarefa 
de passar à frente conhecimentos 
que impactam de forma positiva e 
efetiva a preservação do meio am-
biente. (Ascom PMMC)

“Acredito que isso vem acontecendo devido à internet estar se tornando uma ‘terra 
sem lei’, de maneira em que os usuários fazem justiça com suas próprias mãos”, 

Fabrício Gabriel Souza

“Sempre tenho muito cuidado com as minhas postagens, mas sempre vai ter uma 
pessoa que não gosta de nós ou do nosso conteúdo e nos julgam no direct”, reitera 

Luana Soares

Foram cumpridos 24 mandados de busca e apreensão e quatro funcionários foram 
alvo de investigação pelas equipes da Polícia Civil

JOYCE ALMEIDA
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A nova diretoria estará à frente do sindicato por quatro anos
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Ex-gerente de banco Ex-gerente de banco 
e outros quatro e outros quatro 
indivíduos são presos indivíduos são presos 
suspeitos de fraudar suspeitos de fraudar 
veículosveículos

Filhote de cachorro é resgatado Filhote de cachorro é resgatado 
pelo Corpo de Bombeiros de pelo Corpo de Bombeiros de 
fossa desativadafossa desativada

Foragido da Justiça é encontrado pela Polícia Foragido da Justiça é encontrado pela Polícia 
depois de ser atingido com tirosdepois de ser atingido com tiros

Homem desmaia dentro de cisterna de 10 metros Homem desmaia dentro de cisterna de 10 metros 
de profundidade e é resgatado por bombeirosde profundidade e é resgatado por bombeiros

Homem é encontrado morto dentro de casa, em Homem é encontrado morto dentro de casa, em 
Três MariasTrês Marias

Nessa sexta-feira (2), cinco 
pessoas, entre elas uma ex-ge-
rente de banco, foram presas  
suspeitas de ‘criar’ caminhões 
em Minas Gerais, a partir de do-
cumentações fraudadas. Os pa-

péis eram baseados em veículos 
que ainda estavam nas monta-
doras. A quadrilha ainda aliciava 
“laranjas” para criar empresas 
fantasmas. A partir de então, ela 
conseguia crédito nos bancos, 

colocando os supostos cami-
nhões como garantia de financia-
mento.

De acordo com as investiga-
ções, os golpes causaram um 
prejuízo de R$ 100 milhões. A 

Polícia Civil fez uma operação 
para combater um grupo crimi-
noso em Belo Horizonte; Gover-
nador Valadares, na Região Leste; 
e Engenheiro Navarro, no Norte 
do estado.

Mandados de busca e apreen-
são também foram cumpridos, 
e os policiais civis recolheram 
R$ 15 milhões em bens, como 
imóveis, veículos e embarcações. 
Segundo ele, dentro da organiza-

ção criminosa havia cinco núcle-
os – entre eles o da liderança e 
o operacional, para aliciar pes-
soas humildes, provavelmente 
analfabetas, para atuarem como 
“laranjas”.

Em Montes Claros, um filhote de 
cachorro de apenas cinco dias foi res-
gatado pelo Corpo de Bombeiros de 
uma fossa desativada com aproxima-
damente um metro de profundidade. 
Conforme a corporação, a solicitante 

informou que o animal havia caído no 
local, que fica na calçada da casa dela, 
localizada no Jardim Alegre. Após 
tentar capturá-lo por várias vezes sem 
sucesso, ela ligou para o 193.

Os militares fizeram uso de várias 

técnicas para atrair o filhote, sem êxi-
to. Após isso, com a utilização de fer-
ramentas da construção civil, perfura-
ram o concreto da tampa da fossa. O 
cãozinho foi retirado com uma pinça, 
usada em situações desse tipo. Ele 

não aparentava nenhum ferimento e 
ficou sob os cuidados da solicitante.

Conforme o Corpo de Bombeiros, 
após a captura, a equipe fez o fecha-
mento e isolamento da fossa, objeti-
vando evitar mais incidentes.

Um homem, de 43 anos, que 
estava foragido da Justiça foi ba-
leado em Montes Claros, na ma-
drugada dessa sexta-feira (2). Ele 
foi encontrado pelos policiais 
ferido na Avenida Sidney Chaves 
e contou ter sido atingido pelos 
tiros enquanto tentava furtar uma 
empresa. Ele disse ainda que não 
conseguiu visualizar o autor dos 
disparos e, posteriormente, foi 

colocado em um carro e deixado 
na avenida.

A PM se deslocou até a em-
presa indicada pelo suspeito e 
os funcionários relataram não ter 
conhecimento dos fatos. Durante 
o registro da ocorrência, os milita-
res constataram que o homem era 
foragido da Justiça. Ele foi socor-
rido pelo Samu com três perfura-
ções na clavícula, região lombar e 

na perna, e foi levado para o Hos-
pital Universitário.

Em nota, a Secretaria de Estado 
de Justiça e Segurança Pública de 
Minas Gerais (Sejusp) informou 
que o homem era foragido da Pe-
nitenciária José Maria Alkimin, em 
Ribeirão das Neves, desde o dia 
15 de maio, quando não retornou 
após a saída temporária concedida 
pelo poder Judiciário.

Nessa quinta-feira (1º), um 
homem, de 29 anos, foi resgatado 
pelo Corpo de Bombeiros após 
desmaiar dentro de uma cisterna 
de 10 metros de profundidade. A 
ocorrência foi registrada em Mon-
tes Claros. Segundo os militares, 

o homem abria a cisterna nos 
fundos de casa, no bairro Monte 
Carmelo, com ajuda de um amigo 
e desmaiou depois de se intoxicar 
enquanto usava uma bomba de 
sucção de água.

“Essa bomba é operada com 

gasolina e não pode ser usada 
em espaço confinado porque é 
propício para gerar gases de va-
pores que pode intoxicar e causar 
até a morte. O ideal seria ter co-
locado do lado de fora, mas eles 
posicionaram a bomba dentro da 

cisterna e a vítima acabou sendo 
intoxicada e desmaiou. Assim que 
começou a passar mal, ele mesmo 
desligou o motor”, explicou o te-
nente Walderisdes Cangussu.

Para fazer o resgate, um militar 
desceu dentro da cisterna, que ti-

nha 1,5 metro de diâmetro, usan-
do equipamentos de proteção res-
piratória. Foi colocado um tripé e 
o homem foi ancorado no militar 
e, em seguida, os dois foram iça-
dos com cordas. Pessoas que esta-
vam no local também auxiliaram 

no resgate.
Uma equipe do Samu que 

acompanhava a ocorrência pres-
tou os primeiros atendimentos e 
levou a vítima para o Hospital das 
Clínicas. O resgate durou cerca de 
15 minutos.

Um homem, de 34 anos, foi 
encontrado morto dentro de casa, 
em Três Marias, nessa sexta-feira 
(2). Conforme as informações 

da Polícia Militar, a vítima estava 
ensanguentada e havia um bastão 
de madeira perto do corpo. Além 
disso, havia sangue respingado 

nas paredes da residência.
De acordo com a PM, uma 

parente foi ao imóvel e chamou 
pelo homem. Ao perceber que o 

portão estava trancado por dentro 
com a chave no cadeado, pediu 
ajuda de um homem, que pulou o 
muro e destrancou o cadeado. Ao 

se aproximarem da entrada, eles 
viram a vítima caída e aparente-
mente já sem vida.

A perícia da Polícia Civil foi 

chamada e liberou o corpo para 
uma funerária. Nenhum suspeito 
do crime foi preso até a publica-
ção desta reportagem.
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Codevasf e MIDR entregam unidades Codevasf e MIDR entregam unidades 
a associações de 25 municípiosa associações de 25 municípios

Iniciam medição Iniciam medição 
georreferenciadas georreferenciadas 
de terras devolutas de terras devolutas 
do Estado em Mocdo Estado em Moc

Durante o 1º Fórum Desenvolve 
Sudeste, promovido pelo Ministé-
rio da Integração e do Desenvolvi-
mento (MIDR) no início da semana, 
Codevasf e Ministério entregaram 
oficialmente 25 Unidades de Extra-
ção Coletiva de mel a associações 
de 25 municípios de Minas Gerais. 
A ação é resultado de investimento 
de R$ 3,5 milhões e beneficiará cer-
ca de 700 apicultores. Houve ainda 
o descerramento simbólico da pla-
ca de inauguração um Entreposto 
de Mel implantado pela Companhia 
em Bocaiúva, com investimento de 
R$ 2,5 milhões.

Dentre as fases da produção 
apícola, a adequada extração do 
mel é um processo que exige pro-
cedimentos higiênico-sanitários e 

local e equipamentos adequados, 
para que se assegure a qualidade 
e a não-contaminação do produto. 
O Entreposto de Bocaiúva, por sua 
vez, tem capacidade de processar 
1.000 toneladas de mel por ano e 
está habilitado a atender aos mer-
cados internos e externos tanto em 
mel fracionado como em atacado. 

No Fórum, o MIDR apresentou 
as principais ações do Governo 
Federal nas áreas de proteção e de-
fesa civil, segurança hídrica, desen-
volvimento regional e territorial e 
fundos e investimentos financeiros. 
A Codevasf foi representada pelo 
diretor da Área de Revitalização e 
Sustentabilidade Socioambiental, 
José Vivaldo Mendonça, e pelo su-
perintendente da Companhia no 

estado, Marco Câmara.
Produtores mineiros de itens 

como mel, queijo, polpas e peças 
artesanais expuseram seus produ-
tos aos participantes do evento, 
realizado em Montes Claros. Na 
ocasião houve ainda anúncio de 
liberação de recursos para a ins-
talação de placas fotovoltaicas em 
benefício da Cooperativa dos Api-
cultores e Agricultores Familiares 
do Norte de Minas e para dispo-
nibilização de equipamentos de 
extração e processamento de mel 
para atendimento ao Entreposto e 
às Unidades de Extração; implanta-
ção de novas unidades de Extração; 
e contratação de serviços de acom-
panhamento das associações de 
produtores. (Ascom Codevasf )

Nesta sexta-feira (2/6), teve iní-
cio, por meio do Programa Estadual 
de Regularização Fundiária Rural 
de Terras Devolutas, a mobilização 
para medir 73 áreas devolutas do 
Estado, no município de Pedras de 
Maria da Cruz na região de Montes 

Claros, no Norte de Minas. A res-
ponsável pelo serviço é a Empresa 
Seta Engenharia.

Serão medidas apenas áreas de-
vidamente cadastradas e menores 
do que 50 hectares, com a gratui-
dade da medição garantida por lei. 

Posseiros com terras maiores do 
que 50 hectares e menores do que 
250 hectares devem procurar uma 
das empresas credenciadas pelo 
Governo de Minas para a realização 
do georreferenciamento de suas 
terras. (Agência Minas)

     EXTRAÇÃO MEL
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Marcelino tem uma visão com Jesus novamente. Verônica termina o relacionamento 
com Anselmo, e Érico a apoia. Lucília sugere que Gilda conquiste Marcelino para chegar 
até Orlando. Lili pensa em se vingar de Violeta. Marcelino fica magoado, e Marê afirma 
que o menino jamais deve duvidar de seu amor por ele. Júlio pede que Verônica não 
guarde segredos dele. Lucília e Gilda são simpáticas com Marcelino durante a inaugura-
ção da fonte da cidade.

Bia flagra Simas e Bárbara juntos e arma um escândalo. Tatá filma Yuri e Vini jun-
tos sem que eles percebam. Guiga e Lumiar chegam ao Refúgio. Sol conforta Jenifer. 
Fábio revela a Lumiar sobre a relação com Lui. Hugo tenta falar com Jenifer, que o 
repele. Kate discute com Bruna por insistir em manter o jantar com Clara em sua 
casa. Jenifer tem notícias de Eduardo. Ben apresenta Valéria para Sol. Kate e Rafa im-
plicam com suas mães durante o jantar. Theo se interessa por uma mulher parecida 
com Sol mais jovem, que aparece no Bar de Orfeu. Kate teme que Clara mostre para 

Theo a foto que Rafa tirou do jantar deles. Hugo fala de Grazi para Kate.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Marino expulsa Caio da delegacia. Tadeu pede a Enzo que descubra um meio 
de ter acesso ao laptop de Anely. Tadeu tranca a escola para Gladys, sem saber que 
Luigi está escondido na sala da esposa. Angelina dá notícias de Cândida a Berenice. 
Durante consulta de Caio com Jurecê, o Xamã tem a visão do rosto de Lucinda e 
orienta Caio a como tirar Aline da cadeia. Graça desconfia da reação de Daniel ao 
saber da prisão de Aline e confirma com Irene que o rapaz é apaixonado por ela. 

Fred sugere uma promoção exclusiva no aplicativo do mercado. Pedalzera bagunça 
o hall e o salão de festa do condomínio Verona. Em conversa com Leandro, Telma toma 
a decisão final sobre a venda da casa. Alex continua gravando os vídeos e viralizando 
com as dancinhas na internet. Hélio diz aos alunos que Nando fará um dia de teste no 
CEC. Hélio explica que, por conta dos últimos comportamentos dos alunos, Lado Torre 
e Lado Vila jogam no mesmo time. Devido a promoção no aplicativo, uma fila enorme 

se forma na porta da Monter Mercado. Amanda e Mari reclamam com Vera de que a fila está atrapalhando a venda no 
comércio delas. No Armazém, Vitor reclama com Mariana e Amanda pela falta de clientes no estabelecimento e sai para 
aprontar novamente.

‘Sou o companheiro dele’, diz Thiago 
Salvático em foto inédita com Gugu 
após comentário irônico da filha do 
apresentador

Motivo do fim do namoro de Luan 
Santana com Izabela Cunha é apontado e 
dá esperança a ‘Luade’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Pequena Sereia 
3D - Dublado

Guardiões da Galáxia Vol. 3
Dublado  

Velozes e Furiosos 10
3D - Dublado - Dolby Atmos 

- Legendado

Thiago Salvático usou as redes so-
ciais para fazer uma declaração sobre 
sua relação com Gugu. O chef foi cita-
do durante a audiência de divisão da 
herança.

Thiago Salvático usou as redes 
sociais para se manifestar sobre sua 
relação com Gugu Liberato. O chef de 
cozinha havia sido citado, em tom de 
ironia, durante uma audiência pela di-
visão da herança do apresentador.

O apresentador deixou 75% do pa-
trimônio para os filhos (Marina, Sofia 

e João Augusto) e outros 25% para os 
sobrinhos. Além disso, Aparecida Libe-
rato, irmã de Gugu, foi nomeada como 
inventariante da fortuna de R$ 1 bilhão.

No processo, Rose Miriam pede que 
seja reconhecida a sua união estável de 
20 anos com Gugu. No documento 
divulgado pela revista Veja na quarta-
-feira (31), um diálogo entre os irmãos 
explicita o motivo de cada filho ter es-
colhido um lado nesta briga. Em um 
determinado momento, Marina revela 
sentir receio de que tenha que dividir 
o dinheiro do pai com pessoas de fora 
da família.

“O gay lá [risos]... tentou entrar no 
processo, você acha que outra pessoa 
também não ia tentar?”, questionou.

THIAGO SALVÁTICO REVELA RELA-
ÇÃO COM GUGU

No Twitter, nesta sexta-feira (02), 
Thiago Salvático usou as redes sociais 
para declarar sua real relação com 
Gugu. Ao publicar uma foto ao lado do 
apresentador, o chef escreveu: “A verda-
deira história”.

Em seguida, Thiago respondeu uma 
série de publicações sobre a briga fami-
lia afirmando: “Eu sou o companheiro”.

Luan Santana terminou o namoro 
de quase dois anos com Izabela Cunha 
e agora dá esperança aos fãs do shipper 
‘Luade’

Luan Santana e Jade Magalhães 
teriam se reaproximado mais uma vez 
após o fim do relacionamento de 12 
anos e provocado o fim do noivado do 
cantor com Izabela Cunha. Luan e Iza-
bela ficaram noivos em julho de 2022, 
porém estavam juntos desde 2021. Já o 
sertanejo se separou de Jade em outu-
bro de 2020, e em março seguinte em-
polgou ou fãs ao postar foto da ex pelo 
Dia Internacional da Mulher.

A informação de uma possível nova 
reaproximação entre Luan e Jade é do 
jornal “Extra”, nesta quinta-feira (2). O 
sertanejo e a influencer seguiram se fa-

lando, porém optaram por não deixar 
pista alguma na web. Jade deve esperar 
um pouco para voltar a ter contato pú-
blico com o ex-noivo.

EX DE LUAN, JADE POSTOU MEN-
SAGEM SUSPEITA NA WEB

É bom lembrar que Luan após as-
sumir o namoro com Izabela, em no-
vembro de 2021, afirmou que gostaria 
de manter a relação com Jade. “Eu sigo 
ela no Instagram, acompanho o que ela 
faz. Eu não falo com ela, mas queria fa-
lar. Eu não teria problema nenhum em 
encontrar, conversar. Mas é que tem 
esse receio mesmo, principalmente da 
parte dela. Mas o momento que ela está 
agora tem me deixado muito sossega-
do”, contou.

Agora que Luan faz oficialmente 
parte da lista dos famosos que se sepa-
raram em 2023 um outro indício pode 
indicar uma nova chance entre o serta-
nejo e a ex-noiva. Há alguns dias, Jade 
postou uma mensagem suspeita em 
seus Stories.

“A vida sempre te oferece uma nova 
chance. Isso se chama amanhecer”, es-
creveu a ex-noiva do artista. Jade e Luan 
tiveram uma relação de idas e vindas e 
chegaram a ficar noivos durante um 
passeio de balão. Já separado da in-
fluencer, o músico se derreteu ao falar 
dela. “Era meu ponto de paz, me dava 
conselho, opinião. Você imagina o cari-
nho que eu tenho por ela que fez tudo 
isso pra mim. E a gente viveu coisas lin-
das, experiências maravilhosas, fomos 
para lugares maravilhosos”, cravou.
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Organizada do Atlético faz protesto e Organizada do Atlético faz protesto e 
ataca Coudet: 'não é mais bem-vindo'ataca Coudet: 'não é mais bem-vindo'

Atlético-MG condena Atlético-MG condena 
protesto e garante apoio protesto e garante apoio 
e confiança para Coudete confiança para Coudet

Cruzeiro: lua de mel com Pepa balança em Cruzeiro: lua de mel com Pepa balança em 
véspera de clássico contra o Galovéspera de clássico contra o Galo

Cruzeiro x Atlético-MG: árbitro fará sua Cruzeiro x Atlético-MG: árbitro fará sua 
estreia no clássicoestreia no clássico
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A Galoucura, principal torcida 
organizada do Atlético, realizou 
um protesto na frente do CT do 
clube na tarde dessa sexta-feira 
(2). Os torcedores conversaram 
diretamente com o técnico Eduar-
do Coudet e pediram a saída dele 

do clube, que foi eliminado da 
Copa do Brasil no meio de sema-
na. Na porta da Cidade do Galo, a 
torcida se reuniu para cobrar um 
posicionamento após a elimina-
ção na Copa do Brasil. Apontado 
como o principal culpado, o téc-

nico Eduardo Coudet foi parado 
e desceu do carro para conversar 
com os torcedores presentes. O 
primeiro a falar foi o presidente 
da organizada, Josias, que ques-
tionou o treinador:

“Do jeito que está indo, está fi-

cando insustentável. A gente quer 
o time bem, mas o que você está 
fazendo é uma irresponsabilidade 
e, não me leve a mal, uma burrice. 
Você não mantém uma sequên-
cia”, cita Josias ao falar das várias 
mudanças que Coudet costuma 

O Atlético se manifestou de for-
ma oficial após um protesto de uma 
torcida organizada na porta da Cida-
de do Galo, CT do clube, ter resul-
tado em ataques ao técnico Eduardo 
Coudet. O clube condenou o ato e 
demonstrou apoio ao treinador.

Em nota, o Atlético lamentou 
o episódio em que “parte de uma 

torcida organizada se manifestou de 
forma desrespeitosa com o técnico 
Eduardo Coudet”, garantindo que 
esse tipo de atitude não contribui 
para o time e não modifica o pen-
samento da diretoria, “que sempre 
faz, internamente, as cobranças ne-
cessárias”.

O Galo ainda destaca que acredi-

ta ter um time competitivo para as 
disputas do Campeonato Brasileiro 
e da Libertadores, competições que 
restam no calendário do clube, ga-
rantindo “apoio e confiança” à co-
missão técnica e ao elenco. Antes, 
o atacante Paulinho também havia 
dado respaldo ao treinador. (Supe-
resportes)

Quando Paulo Pezzolano dei-
xou o Cruzeiro após a eliminação 
para o América-MG na semifinal do 
Campeonato Mineiro, o cenário 
era de terra arrasada para os tor-
cedores que se apaixonaram pelo 
uruguaio durante a campanha do 
título da Série B de 2022. 

Tudo mudou com a chegada de 
Pepa, que acertou o time e teve um 
bom início de Brasileirão, com três 
vitórias em quatro jogos, e a classi-
ficação às oitavas de final da Copa 
do Brasil. 

Só que a lua de mel do novo 
casamento da torcida cruzeirense 
parece ter estagnado, provavel-
mente no pior momento possível, 
logo antes do clássico contra o 
Atlético-MG, válido pelo Campeo-
nato Brasileiro, que será realizado 
em Uberlândia no próximo sábado 
(3).

O Cruzeiro venceu apenas um 
dos últimos seis jogos que dispu-

tou. Tudo bem que foi um clássico 
contra o América-MG, mas o Coe-
lho vinha de um momento ruim e 
foi presa fácil para a Raposa.

Os resultados contra Grêmio, 
na ida das oitavas da Copa do Bra-
sil, e Flamengo, pelo Brasileirão, 
talvez não sejam proporcionais às 
atuações, já que o clube poderia 
ter saído com vitórias, mas desa-
tenções no sistema defensivo não 
permitiram.

A eliminação para o Grêmio 
nesta quarta-feira (31) piora ainda 
mais a situação do clube, que dei-
xa de ganhar valores importantes 
e perde a oportunidade de ganhar 
um título considerado “mais fácil” 
de se conquistar. 

No momento, Pepa sofre com 
problemas no meio-campo, onde 
não pode escalar parte do trio que 
fez parte das boas vitórias no início 
do Brasileirão: Richard, Ramiro e 
Mateus Vital.

Richard foi afastado no dia 10 
de maio após ser citado em in-
vestigações sobre uma quadrilha 
que manipulava jogos de futebol. 
Mateus Vital sofreu lesão no dia 
14 e voltou recentemente aos gra-
mados. Mas quando Vital voltou, 
Ramiro rompeu ligamento do joe-
lho direito e não deve atuar pela 
equipe em 2023 de novo.

Com as seguidas perdas no 
meio-campo, o Cruzeiro perde 
também o poderio ofensivo. Isto 
porque o setor é responsável dire-
to por mais da metade dos gols da 
equipe neste Brasileirão.

Dos 12 gols marcados na com-
petição, cinco saíram de assistên-
cias dos meio-campistas para Bru-
no Rodrigues, Gilberto e Wesley 
– além do gol de Ramiro na vitória 
por 3 a 0 contra o Bragantino. Os 
passes foram de Filipe Machado, 
Mateus Vital e do próprio Ramiro. 
(Superesportes)

Foi definida a arbitragem para 
o clássico entre Cruzeiro x Atléti-
co-MG, que será disputado neste 
sábado (3), às 18h30, no Parque 
do Sabiá, em Uberlândia. A parti-
da é válida pela nona rodada do 
Campeonato Brasileiro.

O escolhido para apitar a parti-
da é Sávio Pereira Sampaio (FIFA/
DF), de 37 anos. Ele é irmão do 
também árbitro FIFA, Wilton Pe-
reira Sampaio, que trabalhou na 
Copa do Mundo de 2022, no Ca-
tar.

Completam a equipe de arbi-
tragem os auxiliares Nailton Ju-
nior de Sousa Oliveira (FIFA/CE) 
e Kleber Lúcio Gil (FIFA/SC) com-
pletam o trio de arbitragem. Wag-
ner Reway, também do quadro da 

FIFA, opera o VAR.
A partida de amanhã será o pri-

meiro Cruzeiro x Atlético-MG que 
Sávio Pereira Sampaio apitará na 
carreira. Apesar da inexperiência 
no maior clássico do futebol mi-
neiro, Sávio já trabalhou em ou-
tros jogos dos rivais.

Foi ele quem comandou o api-
to na derrota do Cruzeiro para o 
Cuiabá, por 1 a 0, no último dia 
22 de maio, em partida disputa-
da na Arena do Jacaré, em Sete 
Lagoas.

Já sua última atuação num 
jogo do Atlético-MG aconteceu na 
vitória por 1 a 0 sobre o Juventu-
de, pelo Campeonato Brasileiro 
de 2022. A partida foi disputada 
no Mineirão. Na ocasião, Sávio Pe-

reira Sampaio marcou um pênalti 
para o time alvinegro, que foi des-
perdiçado por Nacho Fernández.

De 2020 para cá, Sávio apitou 
sete jogos do Atlético-MG, com 
seis vitórias atleticanas e um em-
pate. Do lado celeste, foram cinco 
partidas, com três derrotas azuis e 
dois empates.

Além da rivalidade histórica, o 
clássico de amanhã vale a recupe-
ração de ambas as equipes, elimi-
nadas da Copa do Brasil no meio 
de semana — o Cruzeiro saiu para 
o Grêmio e o Atlético-MG para o 
Corinthians —, e posições na tabela. 
Apenas um ponto separa os rivais. 
O Galo é o quarto colocado, com 
14, enquanto o Cruzeiro é o sexto, 
com 13. (Superesportes)

fazer durante os jogos.
O treinador então explica que 

depois do jogo contra o Palmei-
ras, quatro jogadores não pu-
deram treinar no dia seguinte 
por desgaste. Coudet ainda cita 
que Hulk já estava jogando com 
o tornozelo inchado e, contra o 
Coritiba, sofreu um corte no pé, 
atuando contra o Palmeiras mes-
mo com essas adversidades. Por 
isso, o camisa 7 precisava de pelo 
menos 45 minutos de descanso, 
assim como Battaglia.  

Em outro vídeo circulando na 
internet, um outro membro da 
Galoucura interrompe Josias di-
zendo que vai resumir o motivo 
deles estarem ali com o treinador 
e dispara: “Você não é mais bem-
-vindo no Atlético”, relembrando 
na sequência quando Coudet deu 
uma entrevista que quase resul-
tou na sua saída do clube por 
fazer inúmeras críticas para a di-

retoria. 
Após essa fala, o integrante 

ainda faz uma pergunta para to-
dos os outros torcedores em volta 
se Coudet ainda é bem-vindo no 
Atlético. No momento, todos gri-
tam que “não” e começam a xin-
gar o treinador.

Na sequência, o membro da 
Galoucura ainda dá a dica para 
Coudet sentar com a diretoria 
e assinar um acordo para deixar 
o Atlético. Ele cita que ninguém 
vai atacar o treinador ou a família 
dele por respeitá-lo como pessoa 
“mas como profissional não dá 
mais”.

O treino do Atlético acontece 
a partir das 15h30 desta sexta. 
Na sequência, o elenco se pre-
para para viajar para Uberlândia, 
com embarque previsto para às 
19h30. O Galo encara o Cruzeiro 
às 18h30 deste sábado, no Parque 
do Sabiá. (Superesportes)
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MEUS MESTRES 

NESTE ano estarei comorando em outubro meus 58 anos de jor-
nalismo, o que é para mim uma graça divina, pois tenho escrito todas 
estas décadas a história de Montes Claros, realizando meus sonhos e 
muitos em andamento. Tenho história, o que todos podem lerem no 
meu primeiro livro THEO UMA VIDA. No início da minha carreira, me 
inspirei no mestre IBRAHIM SUED e tenho orgulho de ter desfruta-
do da amizade do mesmo, inclusive em seus jantares com grandes 
personalidades em seu apê no Leblon, viajando para Angra onde era 
sempre bem recebido por ele e sua esposa SIMONE. IBRAHIM SUED 
faz parte da história do Brasil e existe até mesmo em frente ao COPA-
CABANA PALACE uma grande estátua de bronze em sua homenagem. 
Tive também o privilégio de ser denominado por ele em sua coluna 
do GLOBO que era a mais linda do País, como o PRÍNCIPE DO COLU-
NISMO SOCIAL DO BRASIL e ô recebi como convidado de honra no 
AC, quando festejei meus 30 anos de jornalismo. ÉPOCA DOS ANOS 
DOURADOS que de repente acabou, mas eu persisto no ETERNO 
GLAMOUR que se Deus quiser serão comemorados nas BODAS DE 
DIAMANTE daqui dois anos. E vou em frente...

CARÍSSIMO 

COMO TODOS SABEM, fazer compras na Europa está realmente 
difícil devido à desvalorização do nosso REAL. Foi se o tempo que 
valia a pena comprar peças de roupas, etc, pois aqui no Brasil en-
contra os mesmos produtos mais em conta. Quem quiser curtir Paris 
gastando menos, o melhor mesmo é almoçar e jantar nos restaurantes 
frequentados pelos franceses, onde o menu tem entrada prato prin-
cipal e sobremesa por até 20 euros. Em um de alto luxo, cada pessoa 
chega a pagar até 300 euros por pessoa. Os brasileiros que gostam de 
comida farta, deve preparar pois a francesa é como sabem, porções 
pequenas. 

EMPRESÁRIOS INSATISFEITOS

IMPRESSIONANTE as reclamações que tenho recebido de fortes 
empresários daqui de Moc e outras partes das Gerais e do Brasil, 
CONTRA A MOROSIDADE E BURUCRACIA para aprovação de PROJE-
TOS. Realmente não dá para entender, pois MOC precisa mesmo de 
mais investimentos e quem ganha com isso é a própria Prefeitura e 
também pessoas que estão desempregadas. Como teremos eleições 
municipais no próximo ano, de repente o Prefeito Humberto Souto, 
que está fazendo um trabalho brilhante, poderá não eleger seu suces-
sor. Portanto, OLHO VIVO...

VACINA CONTRA DROGAS

Uma vacina desenvolvida pela Universidade Federal de Minas Ge-
rais (UFMG) contra a dependência em crack e cocaína está indicada 
ao Prêmio Euro, que reconhece o potencial de inovação dos profissio-
nais latino-americanos de Medicina. Batizado de ‘Calixcoca’, o imu-
nizante já teve a segurança e eficácia provados nas fases pré-clínicas 
do estudo e agora busca fundos para realizar os testes em humanos. 
A Calixcoca funciona no sistema imune, induzindo a produção de 
anticorpos que se ligam à cocaína na corrente sanguínea. Essa ligação 
transforma a droga numa molécula grande, que não passa pela barrei-
ra hematoencefálica. Idealmente, a proposta visa bloquear a absorção 
da cocaína e dos seus derivados, como o crack. 

FRENTE A FRENTE

33 ANOS DE FELICIDADE- Fiquei até mesmo emocionado em poder come-
morar junto com os queridos LÉO E MAITHÊ MENDES COLARES seus 33 anos 
de feliz união. Principalmente porque seu pai DIU COLARES e KONSTANTIN 
CHRISTOFF foram amigos leais e que me incentivaram bastante no início da 
minha carreira. Quantos almoços aos domingos que participei no POUSO com 
Diu – Célia quando Léo, Alexandre e Tete ainda eram  criancinhas. Graças a 
Deus estou tendo oportunidade continuar com esta amizade e ver o sucesso da 
família e foram excelentes companheiros de viagem. Como não poderia deixar 
de ser, fotografei os mesmo em frente ao famoso ARCO DO TRIUNFO que foi 
inaugurado em 1836 em comemoração às vitorias de Napoleão e não existe 
ninguém que vá a Paris que não visitam o mesmo

NÃO PODERIAMOS deixar de visitar a Igreja mais famosa do mundo, ou seja, a 
CATEDRAL DE NOTRE DAME que continua fechada devido ao terrível incêndio 
que destruiu parte das suas instalações, mas está sendo reformada em ritmo 
veloz e conseguiram salvar parte da sua faixada. A previsão é que seja reaberta, 
ao público, no próximo ano durante as Olimpíadas 

QUERO AGRADECER a homenagem que Léo e Maithê Colares me prestaram 
com um jantar   em um dos luxuosos restaurantes de Paris que foi um encontro 
super top com muita gente bonita e elegante circulando

É MESMO uma graça de Deus uma mulher chegar aos  102 anos de idade 
como nossa super querida DONA MARIA DURÃES NETO que era tão carinhosa 
comigo quando eu era criança, me chamando sempre de ‘Miro meu menino’. 
Lucida e por incrível que pareça ainda fazendo seus crochês, MARIA DURÃES, é 
mesmo um caso raro. Merece estas graças, pois sempre foi bondosa, religiosa e 
uma mãe maravilhosa de Dilemar Neto e Lili Durães. VIVA Dona Maria e que o 
bom Deus continue abençoando

O RENOMADO ADVOGADO PEDRO ALCANTARA foi oficializar noivado com 
a também  linda advogada, Trancoso no belo restaurante ‘Bonito’

CONTINUO RECEBENDO em minha residência COBERTORES enviados por 
amigos para ajudar a cobrir um irmão carente no inverno. Espero contar no-
vamente com a colaboração de todos, pois pretendo distribuir os mesmo nas 
próximas semanas

OUTRO JANTAR super requintado foi a comemoração do aniversário da sem-
pre bela MARIA INÊS NARCISO no restaurante do famoso PLAZA ATHÉNÉE e 
ela está aí radiante com este jornalista, Maithê e Léo Colares

ONTEM depois de quase 21 dias viajando, voltei a malhar na academia ‘360 
STUDIO FITNESS’ e estou aí com os campeões, Vinicius Brandão e o professor 
Maykão Alves Personal. Fomos fotografados por Jordana Lanza que foi vence-
dora do desafio ‘Déficit Calórico’ da academia, treinando diariamente durante 
45 dias. Aliás, vocês estão vendo um trio dos mais fortes, menos este jornalista 
é claro

FOTOGRAFEI LÉO e Maithê também em frente ao famoso LES DEUX MAGOTS 
depois de termos tomado  ali o famoso CAFÉ. Este local é também histórico, 
pois foi fundado há mais de 200 anos e era ponto de encontro diário de famo-
sos escritores como: SATRE E HEMINGWAY

ESTOU GOSTANDO de ver o trabalho que vem sendo feito pelo se-
cretário de Meio Ambiente, SOTER MAGNO. Sempre correndo atrás e 
pessoalmente, olhando o que está sendo feito, inclusive os novos par-
ques da cidade. Aplausos...

IMPRESSIONANTE o número de brasileiros e japoneses que circu-
lam pelos principais pontos de Paris nesta temporada. Em Julho e Agos-
to, o verão será como sempre com temperaturas insuportáveis, praia 
artificial a beira do Sena, as cidades ficam mesmo em festa. GOSTO DO 
VERÃO EUROPEU...

QUEM ESTEVE aniversariando ontem foi a jornalista ANDREA FRO-
ES. HOJE, será a vez de EDNA LESSA. Amanhã, CRISTINA PAULINO e 
o jornalista de Juiz de Fora, CÉSAR ROMERO e na Segunda-feira será a 
vez de JUNINHA MALVEIRA E GERALDA MENEZES. Para estes e todos os 
aniversariantes deste final de semana, meu fraterno abraço. 

DEPOIS DE MAIS de duas semanas fora do país, estarei encontrando 
com os amigos das mesas da DIRETORIA meio dia no SKEMA-KENTE. 
Como sempre digo, vou sair da ‘toca’ neste final de semana e na próxima 
quinta-feira estarei seguindo para a EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA DE JA-
NAÚBA, atendendo gentil convite de amigos e do Sindicato Rural. Estou 
sabendo que JANAÚBA está fervilhante e recebendo criadores de várias 
partes do país.

O BRASIL, hoje, tem mais de US$ 320 bilhões em reservas interna-
cionais. Não precisa do FMI, do Banco Mundial e da caridade financeira 
mundial. O governo e as empresas podem levantar dinheiro nos merca-
dos voluntários de crédito. Enfim: não se fala mais da ‘dívida externa’. O 
que aconteceu para haver essa revolução? Aconteceu o agronegócio. O 
governo Lula, porém, declarou que o agro é ruim para o Brasil; na verda-
de, é o seu principal inimigo no momento.

OUTRA BOA NOTÍCIA da Azul Linhas Aéreas: no próximo dia 24 
estará inaugurando o voo direto de NF CUR CURAÇÃO E UM DIA ANTES 
CNF FLI FORT LAUDERDALE - MIAMI. Todos dão conexão direta ida e 
volta para Moc. EM TEMPO: não esqueçam de acumularem suas MILHAS, 
pois minhas viagens quando não sou convidado pela empresa, faço sem-
pre com as mesmas.

VAP VIP


